



**En algunos** países como Brasil y Chile, ya se publicaron los indicadores de su comercio exterior, siendo de las primeras cifras que dan cuenta del impacto de la pandemia en la región.



FOTO: REUTERS

# AL: Indicadores económicos de marzo y calificadoras reflejan golpe del Covid-19

● Resultados correspondientes a la balanza comercial, venta de autos y expectativas empresariales durante marzo dimensionan ya el desplome que están viviendo diferentes sectores productivos en la región de América Latina (AL)

## Caen 6.5% envíos de Chile en marzo; importaciones se contrajeron 18.6%

**En el** contexto de una economía global golpeada por la crisis sanitaria, las importaciones y exportaciones chilenas cayeron 18.6 y 6.5%, respectivamente, en marzo, en comparación con igual mes del año anterior, según informó el Banco Central. Esto luego de alcanzar, en el primer caso los 5,694 millones de dólares y 4,776 millones de dólares en el segundo.

Las cifras son el primer indicador que da cuenta del impacto de la expansión del coronavirus en la economía chilena, considerando que a principios de marzo se detectaron los primeros casos en el país y se decretó estado de catástrofe.

En el terreno local, dando cuenta de lo resentido que está el consumo interno, las importaciones registraron su octavo mes de contracción. Las compras de bienes de consumo cayeron 23.5%, al registrar 1,338 millones de dólares, con los durables cayendo de forma transversal a excepción de los celulares que crecieron un leve 0.9%, con 161 millones de dólares. Lo mismo ocurrió con los semidurables, que incluye vestuario y calzado, al retroceder 28.2%, al registrar 344 millones de dólares.

En lo que fueron las exportaciones, que suman en marzo tres periodos a la baja, los envíos mineros cayeron 5.3% con 2,893 millones de dólares, en donde el cobre lo hizo 7.6% con 2,641 millones de dólares. (*Diario Financiero/ Chile*)

## S&P cambia perspectiva de deuda de Brasil por incertidumbre

**La agencia** S&P cambió la perspectiva de la deuda de Brasil de Positiva a Es-table, manteniendo la nota en “BB-” por expectativas de que el crecimiento en el 2020 sufra por el coronavirus y dudas de que el gobierno avance con las reformas.

“La incertidumbre aumentó con respecto a la capacidad que tenga el país de avanzar en su agenda de reformas estructurales una vez que se disipe la pandemia”, indicó la agencia de riesgo mencionando las continuas discrepancias entre el gobierno y el Congreso.

La calificadora de riesgo, también señaló que proyecta que el crecimiento del PIB de Brasil sufra en el 2020 por la pandemia y señaló que antes de una recuperación global y que la consolidación fiscal sea reanudada el gobierno va a incurrir en los gastos extraordinarios.

La incertidumbre sobre la pandemia y los efectos de las restricciones en la economía generaron pánico en los mercados y las monedas emergentes como el real y la Bolsa de São Paulo sufrieron fuertes pérdidas. El gobierno de Jair Bolsonaro, bajo la batuta del ministro de Economía Paulo Guedes, busca implantar un paquete de reformas neoliberales, que deben pasar por el Congreso.

La crisis obligó al banco de fomento de Brasil a inyectar unos 11,000 millones de dólares en liquidez al sistema financiero a finales de marzo. (*AFP*)

## Cerca de 30% del personal de concesionarias ha sido despedido en Chile

**Hace poco** más de un año, la industria automotriz en Chile celebraba cifras récord con ventas del orden de 417,000 unidades y proyecciones de superar su propia marca. Ahora, el escenario cambió y enfrentan un desplome de su consumo, lo que hizo que el sector se replanteara sus prioridades para los meses siguientes y recortara su meta a 290,000 unidades para el cierre del 2020.

El gerente general de Citroen Chile, Rodrigo Hernando, señala que “desde que se decretó el estado de excepción las ventas cayeron abruptamente y en los últimos días de marzo y primeros de abril la baja fue de más de 70%, directamente relacionado con el tema del coronavirus”, señaló.

Luego que se desató la crisis sanitaria en Chile casi todas las marcas, importadoras y concesionarias “están recortando gente”, refiere una fuente de la industria que prefiere guardar reserva. Esto porque el Covid-19 sorprendió al sector en un momento sensible tras el 18 de octubre. Los más perjudicados son las concesionarias medianas y pequeñas. En ese plano, algunas han optado por acogerse a la ley de protección del empleo patrocinada por el Estado. Hasta ahora cerca de 30% de los vendedores y personal de punto en tiendas han sido despedidos, comentó una fuente ligada a una concesionaria. (*Diario Financiero/ Chile*)

## Caen expectativas empresariales de Perú durante marzo

**En marzo**, todos los indicadores de expectativas empresariales y de situación actual disminuyeron respecto a la encuesta del mes anterior, de acuerdo con los resultados de la última Encuesta Mensual de Expectativas Macroeconómicas que realiza el BCR.

El sondeo se realizó la segunda quincena de marzo, a una muestra representativa de empresas (157) de los diversos sectores económicos. En realidad, como lo habían anticipado diversos analistas y consultoras, las expectativas empresariales se desplomaron en marzo cayendo todos los indicadores en zona pesimista (debajo de 50 puntos) y muchas de ellas a niveles cercanos a los 20 puntos. Ello se debió a la paralización de la economía por las medidas contra el coronavirus. (*Gestión/ Perú*)

## Argentina: cadenas de comida rápida pagaron sólo la mitad del sueldo

**En medio** de la cuarentena por el coronavirus, las cadenas de comida rápida que operan en Argentina denunciaron que sólo les abonaron 50% de los sueldos correspondientes al mes de marzo, bajo el argumento del respaldo que les otorga una cláusula del Convenio Colectivo de Trabajo: el artículo 6, inciso B, que se refiere a una “situación excepcional”.

La denuncia la realizó la Federación de Trabajadores Pasteleros, Servicios Rápidos, Confiteros, Heladeros, Pizzeros y Alfajeros, que nuclea a los empleados de cadenas de *fast food* (alrededor de 25,000 en todo el país), en relación con las empresas que integran la Cámara Argentina de Establecimientos de Servicio Rápido de Expendio de Emparedados y Afines. (*El Cronista/ Argentina*)

## Industria petrolera colombiana busca blindaje ante Covid-19

**La Agencia** Nacional de Hidrocarburos (ANH) en Colombia adoptó medidas de salvamento para la industria petrolera con el fin de garantizar la seguridad energética del país y reducir el impacto de la crisis sobre las finanzas del país. Se trata de unas alternativas que les permitirán a las empresas garantizar la producción de crudo y asegurar el cumplimiento de los compromisos de inversión acordados para la exploración y el desarrollo de campos petroleros.

La primera es el acuerdo de traslados de inversión, por la cual se regulará el traslado de inversiones y las actividades entre contratos en el periodo de exploración. Otro punto es la modificación del cronograma de las subastas petroleras. Y por último, consideran otorgar alivio temporal sobre pago de derechos económicos. (*La República/ Colombia*).



Red Iberoamericana de Prensa Económica

EDITOR:  
Octavio Amador  
COEDITORA:  
Karina Hernández

empresas @economista.mx  
[economista.mx](http://economista.mx)

COEDITOR GRÁFICO:  
Oscar Alcaraz